

Luzern, 16. September 2025

STELLUNGNAHME ZU POSTULAT**P 507**

Nummer: P 507
Eröffnet: 08.09.2025 / Bau-, Umwelt- und Wirtschaftsdepartement
Antrag Regierungsrat: 16.09.2025 / Erheblicherklärung
Protokoll-Nr.: 998

Postulat Bucher Mario und Mit. über das Südiareal in Hochdorf als geeigneter Standort für das ETH-Kompetenzzentrum

Der Kanton Luzern hat sich gegenüber der ETH verpflichtet, sie bei der Standortsuche für das ETH Swiss GeoLab im Kanton Luzern zu unterstützen. Der Standortentscheid liegt jedoch alleine und abschliessend bei der ETH. In Zusammenarbeit mit den Spezialisten der Stiftung Wirtschaftsförderung wird der Kanton Luzern der ETH aber geeignete Standorte vorschlagen. Dies abgestimmt auf die Anforderungen und Spezifikationen der ETH.

Diese Anforderungen sind zurzeit in Erarbeitung, weshalb noch kein genaues Bild vorliegt, welche Standorte für das ETH Swiss GeoLab in Frage kommen. Der Kanton und die Wirtschaftsförderung verfügen über einen guten Überblick über potenzielle Areale respektive Objekte im ganzen Kanton und nehmen ergänzende Hinweise dazu gerne in die Prüfung auf.

Entsprechend ist unser Rat bereit, auch den vorliegenden Hinweis auf das Südiareal in Hochdorf in diesen Prüfprozess aufzunehmen. Dies ergänzend zu zahlreichen weiteren Hinweisen, welche seit der öffentlichen Kommunikation zum ETH Swiss GeoLab am 8. Juli 2025 beim Kanton eingegangen sind.

Wir beantragen Ihnen, das Postulat erheblich zu erklären.